

Mag. Karl Wilfing  
Landesrat

Landtag von Niederösterreich  
Landtagsdirektion

Eing.: 10.12.2013

zu Ltg.-**235/A-5/40-2013**

-Ausschuss

Herrn  
Präsidenten des NÖ Landtages  
Ing. Hans Penz

St. Pölten, am 10. Dezember 2013

A-4245/001-2013

Sehr geehrter Herr Landtagspräsident!

Zur Anfrage des Abgeordneten Dr. Machacek, Ltg.- 235/A-5/40-2013 betreffend „Unklarheiten bei Verrechnungen von Sekundärtransporten“ wird folgendes mitgeteilt:

Zu Frage 1:

Im Jahr 2012 wurden 14.008 stationäre PatientInnen und im Jahr 2013 (bis 31.10.2013) 11.248 stationäre PatientInnen zwischen Krankenanstalten transportiert.

Zu Frage 2:

Die Kosten der Patiententransporte waren gesamt für 2012 € 4.375.956,32, für 2013 (bis 31.10.2013) € 3.393.433,21 und gliedern sich wie folgt auf die einzelnen Landeskliniken auf:

LK St. Pölten-Lilienfeld 2012: € 849.847,48, 2013: € 701.981,39; LK Tulln 2012: € 263.308,63, 2013: € 184.345,17; LK Klosterneuburg 2012: € 80.835,81, 2013: € 68.936,13; LK Krems 2012: € 255.483,21, 2013: € 208.971,44; LK Amstetten 2012: € 182.664,67, 2013: € 128.560,78; LK Melk 2012: € 140.874,45, 2013: € 104.345,72; LK Scheibbs 2012: € 169.597,93, 2013: € 130.529,50; LK Waidhofen/Ybbs 2012: € 85.565,15, 2013: € 72.089,28; LK Mauer 2012: € 22.307,56, 2013: € 23.229,36; LK Zwettl/Gmünd/Waidhofen-Thaya 2012: € 426.277,70, 2013: € 341.527,00; LK Horn-Allentsteig 2012: € 189.737,05, 2013: € 126.488,93; LK Mistelbach-Gänserndorf 2012: € 327.311,64, 2013: € 246.607,17; LK Hollabrunn 2012: € 139.650,98, 2013: € 110.493,42; LK Korneuburg-Stockerau 2012: € 331.130,52, 2013: € 271.489,94; LK Wr. Neustadt 2012: € 197.328,50, 2013: € 167.545,78; LK Neunkirchen 2012:

€ 34.682,96, 2013: € 32.320,36; LK Hohegg 2012: € 101.017,42, 2013: € 101.641,75;  
LK Baden-Mödling 2012: € 426.936,65, 2013: € 251.305,84; LK Hainburg 2012:  
€ 151.398,01, 2013: € 121.024,25

Zu Frage 3:

Für die Kostentragung ist das jeweilige anfordernde Klinikum verantwortlich. Der Rettungsdienst legt den jeweiligen Krankenkassen die entsprechenden Rechnungen über Transportleistungen vor. Jene Kosten, welche durch eine Sozialversicherung übernommen werden, werden vom jeweiligen Rechnungsbetrag an die Kliniken zuvor in Abzug gebracht. Die Abrechnungsabwicklung bzw. der Zahlungslauf dauert im Durchschnitt 4 – 6 Wochen.

Mit den besten Grüßen

Mag. Karl Wilfing eh.